

Elterninformationen

Oktober 2024

14.10.2024

Liebe Eltern,

unsere Schülerinnen und Schüler sind gut in das neue Schuljahr gestartet. Wir freuen uns gemeinsam mit Ihnen und Ihren Kindern am kommenden Freitag von 16:00 – 19.00 Uhr unseren Tag der offenen Tür zu feiern.

Darüber hinaus möchten wir Sie in diesem Elternbrief auf folgende Sachverhalte aufmerksam machen:

1. WhatsApp-Gruppenchats

Bitte beachten Sie, dass WhatsApp erst ab 13 Jahren gestattet ist und wir immer wieder mit massiven Problemen zu kämpfen haben, die mit Mobbing, Pornographie, Extremismus und Gewaltvideos im Zusammenhang mit diesen Gruppen auftreten. Teilweise sind wir als Schule mit der Aufklärung solcher Taten überfordert, da wir keinerlei rechtliche Befugnis haben, die Smartphones der Kinder zu kontrollieren. Ab 14 Jahren sind die Jugendlichen strafmündig und es kann bei solchen Verstößen zu erheblichen Strafen kommen. Es genügt dabei oft schon, dass die Jugendlichen solche Inhalte auf ihren Endgeräten haben, welche Sie sich nicht selbst heruntergeladen sondern in WhatsApp-Gruppen geschickt bekommen haben.

Nutzen Kinder oder Jugendliche unter 18 Jahren den Messenger-Dienst WhatsApp, trifft die Eltern als Sorgeberechtigte die Pflicht, Ihr Kind auch im Hinblick auf diese Gefahr bei der Nutzung des Messenger-Dienstes aufzuklären und die erforderlichen Schutzmaßnahmen im Sinne Ihres Kindes zu treffen. Als Anhang zu diesem Elternbrief haben wir Ihnen eine Anlage zum Thema **Strafbare Inhalte auf Schülerhandys** beigelegt.

Die Mitgliedschaft in einer „Klassengruppe“ ist aus schulischer Sicht nicht notwendig. Die Hausaufgaben werden aufgeschrieben und sind in WebUntis nachzulesen. Klassenarbeitstermine werden in die Kalender im Klassenzimmer geschrieben (für alle sichtbar) und Unterrichtsmaterialien teilweise in Moodle hochgeladen bzw. immer in die persönlichen Fächer im Klassenraum gelegt. Sollte es doch zu Unklarheiten kommen, können Sie oder Ihre Kinder direkt mit Mitschülern oder den Lehrkräften Kontakt aufnehmen.

Gleiches gilt natürlich auch für andere Messenger-Dienste bzw. soziale Netzwerke.

Was können Sie als Eltern tun?

- Kontrollieren Sie in Absprache mit Ihrem Kind das Smartphone von Zeit zu Zeit. Schauen Sie auch in die Chats und öffnen sie dort die Bilder, Videos oder GIFs.
- Hinterfragen und kontrollieren Sie die Sinnigkeit des WhatsApp Klassenchats. Findet hier ein konstruktiver Austausch über Schulinhalt statt? Oder macht es vielleicht Sinn diesen zu verlassen?
- Führen Sie klare und begrenzte Nutzungszeiten ein, um zusätzlich das Suchtpotential einzugrenzen.
- Achten Sie darauf, dass Ihr Kind nachts nicht mit dem Smartphone beschäftigt ist (z.B. durch eine „Ladezeit“ außerhalb des Kinderzimmers etc.).

Hilfreiche Anleitungen zu einer verantwortungsvollen Begleitung der Kinder im Umgang mit neuen Medien finden Sie z.B. auf www.klicksafe.de oder www.medien-sicher.de

2. E-Roller in der Schule

Wir haben unseren Schülerinnen und Schülern gestattet, ihre E-Roller oben an der Rampe zu parken, da diese dort relativ sicher stehen. Allerdings ist es äußerst gefährlich, wenn die Kids nach dem Unterricht die Rampe herunterfahren. Darum haben wir alle ausdrücklich darauf hingewiesen, die Roller zu schieben. Ebenso empfehlen wir das Tragen eines Helms. Bitte sprechen Sie das bei Bedarf ebenfalls nochmal an.

3. Beschädigungen an Fahrrädern

Wir wurden in den letzten Monaten mehrfach darauf hingewiesen, dass es zu Beschädigungen an Fahrrädern kam. Unsere Aufsicht kann sich allerdings nur auf die Pausen beschränken und eine Überwachung durch Kameras ist uns nicht gestattet. Wir gehen davon aus, dass es sich um externe Schüler handelt, die sich nicht in den Pausen, sondern während der Schulzeit an den Fahrradständern aufhalten. Wenn wir etwas bemerken, gehen wir natürlich auf diese zu und erteilen ggf. ein Betretungsverbot für das Gelände. Die Polizei könnte in diesem Fall eher tätig werden. Dazu ist es aber notwendig, dass solche Beschädigungen auch angezeigt werden. Das können nur Sie machen und nicht wir als Schule. Aus diesem Grund haben wir allen Eltern bisher geraten, das zu tun. Nach Rücksprache mit der Polizei wurden wir allerdings darauf hingewiesen, dass es keine Anzeigen dazu gäbe, sodass die Polizei nicht verstärkt in diesem Bereich tätig werden kann. Bitte informieren Sie zukünftig sofort die Schule und zeigen Sie diesen Vandalismus unbedingt an.

Mit freundlichen Grüßen



Bernd Wigand
(Schulleiter)

Anstehende Termine:

Tag der offenen Tür, 18.10.2024, 16:00 – 19:00 Uhr
(Pflichtveranstaltung für alle Schülerinnen und Schüler)

Schulkonferenz, 11.11.2024, 19.00 Uhr